
 Future loi zéro artificialisation 
nette : Pierre Tacconi veut faire 
entendre la voix du Nord mosellan 
Alors que la Région doit mettre en œuvre la politique de réduction de 
l’artificialisation des sols en Grand Est, le maire de Guénange s’est braqué contre 
la proposition d’une conférence de gouvernance où aucun élu du Nord mosellan 
ne siège. Il a convaincu l’ensemble de son conseil municipal de ne pas se laisser 
faire. 
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Le maire de Guénange s’émeut que la Région ne prenne pas en compte l’avis des 
260 000 habitants du Nord mosellan sur la mise en œuvre de la future loi zéro 
artificialisation nette. Photo Philippe NEU 

La Région a-t-elle commis une boulette ou bien agi sciemment ? Dans les 
deux cas, elle s’est mis les élus du Nord mosellan à dos, à commencer par 
Pierre Tacconi. Jeudi soir, lors du dernier conseil municipal de Guénange, il 
n’a pas caché sa contrariété. En cause : la création d’une commission 
régionale appelée à décliner la politique de réduction de l’artificialisation 
des sols. Jusqu’ici, rien d’exceptionnel (quoique la loi Zan suscite un vif 
débat ). Sauf qu’aucun élu de Moselle nord ne sera présent au sein de cette 
commission et ça pose question. Voire problème. « Nous sommes 
actuellement le territoire le plus dynamique du Grand Est, aux portes du 
Luxembourg, mais la Région estime que nous n’avons pas notre mot à dire 
[…] Mais qui va nous défendre si nous ne sommes pas présents au sein de 
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cette conférence ? Où sont les conseillers régionaux ? », a taclé le maire 
avant d’inviter adjoints et conseillers à faire bloc derrière lui. 

« Pour une fois, je vais vous demander de faire un tout petit peu de 
politique », a-t-il plaidé. Le sujet mérite. «  Dans le contexte de l’annulation 
du Schéma de cohérence territoriale (Scot) , les collectivités ont d’autant 
plus intérêt à pouvoir s’impliquer dans l’aménagement futur de nos 
communes », a poursuivi fermement le maire. 

Majorité et opposition ont reçu le message. Le conseil municipal de 
Guénange va donc renvoyer un avis défavorable à la proposition de la Région 
à propos de la composition de la future commission. À l’inverse, il propose 
que deux représentants de Moselle nord intègrent cette future conférence 
gouvernance. Réponse à suivre. 
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